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奨学金の返済を半額カット
総額10兆円にのぼる

    吉良よし子公式ウェブサイト
https://kirayoshiko.com/

3月20日予算委員会、4月3日決算委員会で、子どもの
医療費無償化を求めましたが、厚労大臣も首相も「無償
化が子どもにプラスになるとは言えない」と答弁。さらに、
学校給食無償化、高等教育の学費無償化についても国
としてやるとは言いません。軍拡に費やす予算があるの
なら、子ども・若者のために予算を回すべきです。

国会や地方議会で、市民とともに求めた
結果、子どもの医療費も学校給食も無償
化が広がっています。今度は国の責任で。

年間2兆円 大企業・富裕層に応分の負担で
総額5兆円 大軍拡をやめて予算をまわします

2022年度には、全国254自治体で実現して
います。（しんぶん赤旗調査）

   95%の自治体が
中学卒業まで
通院無料・助成

（2021年4月1日現在。市区町村）

東京では18歳まで無償に

軍拡よりも子ども・若者にもっと予算を

日本共産党と
市民の力で動いています！

吉良よし子 国会事務所  〒100-8962 東京都千代田区永田町2-1-1 参議院議員会館509号室  TEL 03-6550-0509
吉良よし子 東京事務所  〒151-0053 東京都渋谷区代々木1-44-11  TEL 03-5302-6511

@kirayoshiko info@kirayoshiko発  行
2023年8月

（日本共産党都議団調査 2023年7月時点）

東京23区中、
20区で実現へ

財源は…

全
国

岸田首相は「少子化対策」
やる気なし！

数だけで決めてはいけない

学費無償化をめざす
政策を提言しました

利用者の半数

値上げを止めて

75万人に給付奨学金

ただちに学費半額、入学金ゼロ

子どもにプラスになる
とは言えない

子どもの医療費無償化を

3月20日 予算委員会

2023年4月3日
決算委員会

子どもの医療費無償化ひろがる！学校給食無償化
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国会議員になって、10年目を迎えた夏。
今年の通常国会は、この10年の中でも本当にひどい国会でした。
　保険証廃止のマイナンバー法、原発推進のGX 法、
外国人を排斥する入管法改悪案、
当事者の声を無視したLGBT 法、そして、
大軍拡のための財源確保法や軍需産業支援法 ･･･
国の根幹に関わる重要法案が、次 と々押し通されました。
　しかし、数だけで決めてはいけないことがあります。
徹底して議論することこそ、民主主義の基本です。
　それなのに、自民党、公明党、維新の会、国民民主党など、
法案に賛成した人たちは、その理由もまともに語らないまま。
入管法や LGBT 法の審議の中では、
当事者を傷つけるヘイトスピーチが繰り返されました。
　命も、人権も、民主主義も踏みにじっている国会を本気で変える。
すべての人の尊厳をちゃんと守れる政治を目指します。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　  吉良よし子

６月５日に高等教育（大学・短大・専門学校）の学費
無償をめざす日本共産党の新たな政策を発表。上が
り続ける学費を値下げし、給付奨学金を中心の制度
にして返済負担を軽減する若者応援の政策です。

6月5日 記者会見

岸田首相



ジェンダーギャップ指数

・ 後遺症で受診できる病院リストを作成
・ 学校現場への周知を文科大臣が約束
・ 「入試で不利益にならない」と文科大臣が答弁

成
果

子どもの
実態

ジェンダー平等 みんなが幸せに
アイスランド大使が語る

コロナ後遺症患者の総数は？

把握していない

本会議で岸田首相に質問  後遺症の実態を把握するよう求めました。

吉良よし子事務所でWebアンケートを実施
1172人から実態・要求集まる。

予算委員会、決算委員会などで質問
「周知」「医療」「支援」を求めました。

1月

2月

3・4月

コロナ自体は軽症、無症状でも、4
人に1人が1年半以上、後遺症で
苦しんでいる、との調査があります。
しかし、政府は総数すら把握してい

ませんでした。吉良事務所のWeb
アンケートに集まった後遺症患者の
みなさんからの声を政府に届け、対
策を求めました。
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都民憩う御苑 汚染土NO!
#SAVE THE 御苑デモ

「未来に戦争いらない！」 
若者憲法集会

ジャニーズ性加害究明を
署名受取り

外国人の命と人権守れ
入管法改悪反対国会前集会

コロナ後遺症アンケート
に寄せられた1172人の声届け

後遺症になっても

日本共産党 総選挙で躍進へ がんばります。
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対策を
岸田政権の

悪政をただす

6月13日＠文教科学委員会

2月22日＠資源エネルギー・持続可能社会調査会

1000本の木の伐採だけでなく、地域住民や
子どもたちが利用してきた軟式野球場がなく
なる計画。スポーツ振興に逆行する計画だと
指摘しました。

アンケートに届いた要求
深刻な実態が明らかに

と冷たい答弁

休学 79.1%
進学断念 25.3% 

（10代以下の回答者101人中）

東京のど真ん中にある自衛隊府中基地。政
府の軍拡にともなう核攻撃を想定した強靱化
対策の候補地に？！「核攻撃を前提とした基
地の強靱化より、戦争させない外交努力こそ
必要」と追及しました。

東日本大震災の最大
の教訓である「規制と
推進の分離」の原則
を投げ捨て、60年超
えの原発も運転可能
にする岸田政権を追
及。原発ゼロ、再生
可能エネルギーへの
転換を訴えました。

5月28日 アイスランドの駐日大使
ステファン・ホイクル・ヨハネソン氏と

5月25日 住民、都議団と日本スポーツ振興センターただす6月14日 決算本会議

4月3日 決算委員会

岸田首相

吉良

3月4日 原発推進をゆるすな 
3.4原発ゼロ集会であいさつ

＠日比谷野外音楽堂

新57

現51

新52

新45

 6月5日

5月12日、6月5日、6月7日（写真は6月7日） 6月11日

 6月４日

５月２８日、アイスランド
駐日大使にジェンダー
平等政策のとりくみに
ついてインタビュー。 

「ジェンダー平等は経
済発展や幸福度を向
上させる」との大使の
話に「希望がみえた」
と大好評でした。

原発運転延長やめよ

自衛隊施設強靱化？！

神宮外苑再開発は
見直しを

絶望させない

重力が10倍のような倦怠感
周知

支援

医療

「コロナ後遺症」の理解を
広げてほしい

医療費支援、
休業・失業した場合の経済的支援を

治療につながるようにしてほしい
バスケをやる元気な中学生が

2年間ほぼ寝たきり

YouTube動画はこちら

4月24日＠決算委員会

ポスター撮影に先立ち、環境問
題などに取り組むアクティビスト
eriさんと古着屋へ。持続可能
なファッションを心がけます。

貼ってくださる方
大募集

コロナ後遺症になっても
    人生をあきらめなくてもいい対策を

都委員会ジェンダー平等委員会企画

新ポスターできました!

15年連続で
世界第一位


